

- **Téléréunion du 09/04/2020**
- **Réflexions sur les partenariats avec d'autres associations**

Présent·e·s : Dominique, Virginie, Mathieu, Loïc

Ordre du jour :

Nous recevons des demandes d'autres associations, elles souhaitent organiser des tours à vélo sur le même principe que l'AlterTour en utilisant le nom AlterTour.

Dans cette téléréunion nous échangerons sur les avantages et les inconvénients de la multiplication de ces initiatives à long terme.

Présentation du sujet :

Clarifications :

Les demandes et réponses déjà faites :

- le premier AT indépendant a été créé en 2009 - a duré 3 éditions : et c'était des dissidents de l'AT qui ont créé leur propre tour !
- alterDro (Événement privé - Romain voulait l'appeler AlterTour - il y a eu des oppositions des 2 côtés) : le premier en 2015 - il y en a eu 2 pour le moment. Premier guide et partage d'info avec l'orga
- le festitour à Auch organisé par des anciens de l'AT - ils voulaient aussi s'appeler AlterTour (l'orga de l'AT a dit non).
- l'échappée chouette : autour de Lyon - pas de demande pour s'appeler AlterTour
- le mini-altertour depuis 6 ans à viser pédagogiquement - c'est nous qui l'organisons depuis le début
- l'AlterTour de l'Ain (partenariats depuis 2 éditions, la 3ème cette année) : travail conséquent de l'orga de l'AT pour l'AlterTour
- AlterTour en Normandie (une seule édition organisée par des altercyclistes du Havre) sans nous demander notre avis (autour de 2016), en portant le nom AlterTour.
- AlterTour en Guyane (sur un weekend) sans nous demander notre avis, en portant le nom AlterTour.
- projet AlterTour Belge (cette envie date de 2015) : plusieurs demandes isolées ?
- projet de tour au Maroc avec le réseau LowTech marocain (l'initiateur a déjà rencontré Fabien - il a entendu parlé de nous via une youtubeuse)

Info : Premier tour Alternatiba en 2015 qui a créé des comités locaux qui s'appelle Alternatiba qui organisent des mini-Alternatiba - peut-être que ceci explique cela ?

Utilisation du nom AlterTour : l'orga était globalement réticente jusqu'à l'arrivée d'Alternatiba car l'utilisation du nom de manière large donne une visibilité énorme.

Alternatiba : ils ont un cahier des charges assez lourd. Les petits groupes doivent le suivre. Lien avec le groupe national devait être maintenu. = système pyramidal en quelque sorte.

Ressentis :

- il n'y a peut-être pas eu de discussion sur le fait de "voir des altertours" partout ? A force de grandir, ne va-t-on pas perdre notre âme ?
- ce serait bien que ces mini-altertours, il faudrait qu'ils viennent dans notre orga - et il nous faudrait des retours/bilans pour nous permettre de grandir aussi.
- utilisation du nom : va-t-on perdre nos cyclistes ?

Clarification, amendements ou retrait :

Il y a différents modèles : ceux qui connaissent l'AlterTour et ceux qui ne connaissent pas. Globalement, les gens s'inspirent de l'AlterTour.

Deux avantages d'utiliser le nom AlterTour : communication et reconnaissance

Inconvénients d'utiliser le nom AlterTour : comment gérer ?

Dans quelle mesure on est en capacité d'aider à gérer d'autres tours ?

Modèle du Bièretour : c'est un peu un entre deux.

Les participants de l'AlterTour de l'Ain ne cotisent pas à Altercampagne, contrairement à AlterDro dans le passé en tout cas.

Globalement, tous les tours sont éphémères.

Proposition formalisé :

- Si tu veux porter le nom AlterTour (et avoir tout le support) : rejoins AlterCampagne
- Un évènement en plus au format BièreTour qui ne soit pas perenne (avoir un membre de l'orga dans le CS).
- Si tu ne veux pas être dans AlterCampagne, tu portes un autre nom mais on peut faire un lien explicite de cause à effet (style AlterTour approved :D)

Dans les 2 cas : viens faire une année d'orga avec nous.

Idée d'organiser un temps de retour entre tous les tours - élargir à d'autres tours non issus de l'AlterTour ? Profiter du Festival international du voyage à vélo CCI (fin janvier à Vincennes) pour organiser ça ?

Idée de mettre une phrase sur le site internet pour ouvrir la porte à l'organisation d'autre tour

Si le CS valide : il va falloir se poser la question l'AlterTour de l'Ain - est-ce qu'on laisse comme ça car c'est une décision antérieure ? (info : on vit mal la non convergence !)

